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RESUME : Biosystématique et Bioecologie de la punaise verte Nezara viridula (Linnaeus, 

1758) (Hemiptera, Pentatomidae) dans la culture de tomate à Ouled Hadadj (Partie orientale 

de la Mitidja)

L’étude de la punaise verte Nezara viridula associé à la tomate sous serre et en plein 

champ a été réalisée durant la période allant de 24 Juillet 2017 au 15 Octobre 2017 à Ouled 

Hadadj (la partie orientale de la Mitidja). Les individus ont été capturés. Parmi les caractères 

morphologiques de la punaise verte Nezara viridula nous avons trouvé qu’il y a trois formes 

d’adultes de la punaise verte. L’adulte de la forme smaragdula est totalement verte, l’adulte de 

la forme torquata a les bords du pronotum, le connexivum et l’avant de la tête jaunes. Les deux 

formes de la punaise passent au brun en automne. Les larves ont plusieurs couleurs. Lors de 

l’étude des gènitalia de cette punaise nous avons constaté que l’appareil reproducteur mâle est 

constitué par trois pièces. Le pygophore, le paramère et l’aedeagus. Chez la femelle l’appareil 

copulateur occupe une grande partie de l’abdomen. Il est constitué de deux pièces : la bourse 

copulatrice et la plaque génitale. L’inventaire de la punaise verte réalisé grâce à la capture à 

la main dans la station de la culture de tomate en plein champs nous a permis de recenser un 

total de 115 individus reparties en 5 L2, 25 L3, 14 L4 et 19 L5. Concernant les adultes, les 

deux formes de la punaise sont présentes. 21 individus de Nezara viridula torquata et 31 

adultes de Nezara viridula smaragdula. Dans la station sous serre nous avons recensé un total 

de 7 individus reparties en 1 L4, 4 adultes de Nezara viridula torquata et 2 adultes de Nezara 

viridula smaragdula. L’observation et le suivi de 52 individus de la punaise verte Nezara 

viridula qui ont été capturés pendant les trois sorties réalisées de 15 septembre 2017 jusqu’au 

17 septembre 2017 nous a permis de noter la présence de 9 mâles et 15 femelles concernant la 

forme smaragdula et 4 males et 12 femelles pour la forme torquata. L’évaluation de la sex-

ratio de Nezara viridula montre que les femelles de Nezara viridula sont plus nombreuses que 

les mâles. Parmi les 52 individus de la punaise verte Nezara viridula, il y avait 6 individus de 

Nezara viridula torquata et une larve (L3) qui ont été parasités par la mouche Trichopoda sp.

Mots clés : Nezara viridula, Tomate, Ouled Hadadj, génitalia, capture à la main, Trichopoda

sp.
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SUMMARY: Biosystematics and bioecology of the green stink bug Nezara viridula

(Linnaeus, 1758) (Hemiptera, Pentatomidae) in the tomato crop at Ouled Hadadj (The eastern 

part of Mitidja)

The study of the green stink bug Nezara viridula associated with the tomato under greenhouse 

and in open field was carried out during the period from July 24, 2017 to October 15, 2017 in 

Ouled Hadadj (the eastern part of Mitidja). The individuals were caught by the method of 

catching by hand. Among the morphological characters of the green stink bug Nezara viridula

we found that there are three adult forms. The adult of the form smaragdula is completely 

green, the adult of the form torquata has the edges of the pronotum, the connexivum and the 

front yellow. Both forms of the bug become brown in autumn. Larvae have many colors. 

When studying the genitalia of this bug we found that the male reproductive system consists 

of three parts. The pygophore, the paramere and the aedeagus. About the female the 

copulatory purse occupies a large part of the abdomen. It consists of two parts: the copulatory 

purse and the genital plaque. The green bug survey carried out by hand harvesting in the 

tomato crop in the field allowed us to count a total of 115 individuals divided into 5 

individuals of L2, 25 individuals of L3 and 14 individuals of L4 and 19 of L5. For adults, 

both forms of the bug are present. 21 individuals of Nezara viridula torquata and 31 

individuals of Nezara viridula smaragdula. In the greenhouse station we recorded a total of 7 

individuals divided into 1 individual of L4, 4 individuals of Nezara viridula torquata and 2 

individuals of Nezara viridula smaragdula. The breeding of 52 individuals of the green bugs 

Nezara viridula that were caught during the three trips made from September 15 September 

2017 to 17 September 2017 allowed to note the presence of 9 males and 15 females 

concerning the form smaragdula there was 4 males and 12 females for the torquata form. The 

evaluation of the sex ratio of Nezara viridula shows that females of Nezara viridula are more 

numerous than males. Among the 52 individuals of the green bug Nezara viridula, there were 

6 individuals of Nezara viridula torquata and one larva (L3) that were parasitized by the fly 

Trichopoda sp.
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